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Zusammenfassung

        
Probiotika werden häufig von Patienten mit chronisch entzündlichen Darmerkrankungen als begleitende Therapie verwendet. Auch wenn für eine positive Wirkung der Probiotika nur wenig Evidenz vorliegt, wird dieses Verhalten durch die Einschätzung als ein nebenwirkungsfreies Therapiekonzept begünstigt. In seltenen Fällen können Probiotika jedoch zu systemischen Infektionen in Form der Bakteriämien führen. Wir berichten über einen Patienten mit Morbus Crohn und begleitender HIV-Infektion der unter einer Therapie mit Ustekinumab ein septisches Krankheitsbild entwickelte. Es zeigte sich eine Bakteriämie mit Lactobacillum lacti, Leuconostoc citreum und Leuconostoc lactis, die anamnestisch auf den Verzehr von selbstgemachtem Joghurt zurückgeführt werden konnten. Die Verwendung von Probiotika bei CED-Patienten mit zusätzlichen immunkompromittierenden Faktoren stellt ein bislang schwer abschätzbares Risiko dar; von ihrer Anwendung sollte daher abgeraten werden.
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Abstract

        
Probiotics are live microorganisms that are often used as adjunctive therapy in patients with inflammatory bowel disease. Although there is a lack of evidence for their benefit, the use of probiotics is encouraged by the perceived lack of adverse events. However, in rare instances, probiotics can cause systemic infections through bacteremia. We report about a patient with Crohn’s disease and HIV-infection, who developed a septicemia. A Lactobacillus-bacteremia was diagnosed, the causative agents could be traced back to the consumption of self-made yoghurt. The utility of probiotics in IBD patients with underlying immune-compromising diseases is a risk which is difficult to predict, therefore their use in these patients should be discouraged.
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